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Бороться с заразой и… 
терпеть

Подумай 
дважды
22 октября – Российский 
день без бумаги.

Основной девиз дня: «Нау-
чимся использовать бумагу 
рационально!» За последние 
20 лет расход бумаги увели-

чился примерно на 26%. В результате объем 
вырубки леса в несколько раз превышает есте-
ственное восстановление.

Поддержать акцию может также любой 
человек, рассказав о своем личном примере 
через социальные сети с помощью хештега 
#ДеньБезБумаги. Или, как вариант, можно 
разместить возле принтера и копировальной 
машины лозунги: «Подумай дважды, прежде 
чем напечатать!» или «Сколько бумаги ты вы-
бросил сегодня?»

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Детсады не закроют

Даже если больше 30% работников детских садов заболе-
ют, эти учреждения дошкольного образования не смогут 
уйти на «каникулы». Об этом заявил министр образования 
и науки Алтайского края Максим Костенко.

«Длительная работа детских садов в формате дежурных 
групп была возможна весной и летом, поскольку многие 
предприятия не работали. Родители могли находиться с 
детьми дома», – отметил он.

При этом обратил особое внимание, что сейчас таких ограни-
чений нет. Родители работают, поэтому детские сады закрыть 
не могут. В случае всплеска заболеваемости среди педагогов 
детский сад перейдет на работу в формате дежурных групп.

«В Барнауле порядка половины ребятишек ходят в детские 
сады. Многие родители из-за обеспокоенности ситуацией с 
коронавирусом стараются детей не водить в группы», – от-
метил Максим Костенко.

По краю загрузка чуть больше – порядка 70–75%. Но есть 
муниципалитеты, где даже в период всеобщего режима 
самоизоляции детские сады работали на 100%. Например, в 
Алейске и ЗАТО Сибирский, где родители – военные.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Бюджетных мест – больше
В вузах края бюджетных мест станет больше на 

1,5 тысячи. Минобрнауки региона согласует контрольные 
цифры приема на 2022/23 учебный год с профильными 
органами исполнительной власти.

По предварительным данным, в следующем учебном году 
число мест на первый курс бакалавриата в вузах региона вы-
растет на 17%, а в магистратуре по некоторым направлениям 
– на 30%. Больше всего бюджетных «вакансий» появится на 
специальностях IT-сферы, архитектуры, лечебного дела, в 
сферах образовательных и педагогических наук, сообщает 
пресс-служба губернатора.

Алёна ИВАНОВА

Второй сахарный
Новосибирские инвесторы за 6 млрд руб. заново запу-

стят в Бийске сахарный завод для переработки от 1800 до 
5000 тонн свеклы в сутки.

Администрация города Бийска выдала разрешение на 
строительство первой очереди завода, который не работает 
с 2012 года. «Площадка обеспечена подъездными путями, 
подключением к центральным сетям электро-, газо-, водо-
снабжения и водоотведения. Для выработки пара в составе 
завода предусмотрена собственная ТЭЦ», – говорят в компа-
нии «Бийский сахар», на имя которой выдано разрешение 
на реконструкцию.

Сейчас в крае перерабатывает свеклу в сахар всего один 
Черемновский завод в Павловском районе.

Олег АНТОНОВ
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Социальная акция прошла в Барнауле, 

Бийске и Рубцовске. За девять дней более 
семисот человек стали донорами крови, из 
них 433 – в краевой столице. Они сдали более 
330 литров крови.
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Ветер юго-западный, 8-13 м/с, 
порывы до 23 м/с. Небольшие дожди. 
Похолодание в западных районах 

в течение дня.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, днем 5-10 м/с, местами 
порывы до 16 м/с. В отдельных 
районах небольшие осадки 
в виде мокрого снега, 
гололедные явления. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 8-13 
м/с, днем 4-9 м/с, местами по-
рывы до 15-20 м/с. Осадки в виде 
дождя и мокрого снега, 
гололедные явления.

23 октября

24 октября

8-800-2000-112
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«Тройка» – это хорошо

Как соблюдают необходимые меры по профилактике 
коронавируса в торговом центре «Пионер» в Барнауле, 
проверили сотрудники управления Роспотребнадзора 
по краю совместно с органами внутренних дел.

М����� � ���� � ������
…Когда три женщины в мали-

новых костюмах вошли в «Пионер» 
в сопровождении полицейского и 
журналистов, сомнений в цели их 
визита у работников ТЦ, судя по 
всему, не возникло. Почти сразу 
же к участникам рейда подошел и 
руководитель контрольной служ-
бы ТРЦ Андрей Мульта.

Он уточнил, что стало целью 
проверки. Объяснил, что после 
принятия указа губернатора от 
13.10.2020 г. ужесточены правила 
пребывания в торговом центре и 
меры профилактики соблюдают-
ся практически все. На каждом 

из входов, на этажах размещены 
стойки, на которых можно обра-
ботать руки дезинфицирующим 
средством или воспользоваться 
одноразовой маской. С интер-
валом в два часа клининговая 
компания протирает напольное 
покрытие, один раз в час – дру-
гие поверхности (дверные ручки, 
перила) в местах общего поль-
зования. Дезсредства при этом 
обязательны. Посетителей без 
защитных масок в здание не пу-
скают. Каждое утро администра-
тор ТЦ обходит всех арендаторов 
и напоминает о необходимости 
соблюдения масочного режима.

Все это звучало вполне убеди-
тельно, но, руководствуясь прин-
ципом «доверяй, но проверяй», 
участники рейда принялись за 
дело. И на первом этаже проверя-
ющие обошлись без замечаний.

О� � ������� ��������
Но не так все безупречно 

оказалось, когда мы поднялись 
выше.

В первом же кафе парень-
ку-бармену беседа с представи-
телями Роспотребнадзора да-
лась нелегко. Вопросы, с какой 
периодичностью он протирает 
поверхности и как обеззаражи-
вает воздух, оказались для него 
явно неожиданными. А послед-
ний и вовсе поставил в тупик.

(Окончание на 3 стр.)

Засуха в Сибири привела к сокращению урожай-
ности пшеницы в главных зерносеющих регионах 
СФО. Однако качество ее заметно выросло по 
сравнению с прошлым годом. В Алтайском крае 
эта тенденция проявилась ярко.

�������  � ����
В нынешнем сезоне боль-

шинство сибирских аграри-
ев столкнулись с жестким 
дефицитом осадков, в том 
числе и в нашем регионе. Так, 
директор Алтайского фили-
ала ФГБУ «Центр оценки ка-
чества зерна» Мария Шостак 

вспоминает, что в апреле в 
большинстве районов Восточ-
но- и Западно-Кулундинской, 
Приалейской зон края, а это 
территории, где выращива-
ется заметная часть урожая, 
в течение 29 дней осадков не 
было вообще или наблюдались 
лишь следы мнимого дождя 
0,1 мм.

Период май-июнь на тер-
ритории Алтайского края и в 
некоторых районах Новосибир-
ской области характеризовался 
невероятно теплой погодой с 
суховеями, крайне неравно-
мерными осадками. В первой 
декаде мая местами на юге и 
востоке Алтайского края с гра-
дом, умеренными и сильными 
ветрами, в части западной поло-
вины края с пыльными бурями.

Решением губернаторов Ал-
тайского края и Новосибирской 
области был введен режим 
чрезвычайной ситуации в боль-
шинстве территорий края и на 

трети районов Новосибирской 
области.

Соответственно,  природ-
ные катаклизмы не могли не 
отразиться на урожайности. 
Несмотря на рост посевных пло-
щадей, валовой сбор зерновых 
и зернобобовых за 9 месяцев 
этого года в СФО сократился 
на 12%.

Урожай пшеницы снизился в 
Омской, Новосибирской, Иркут-
ской областях. Но больше все-
го пострадали наши аграрии. 
По данным Министерства сель-
ского хозяйства РФ, валовой 
сбор пшеницы в Алтайском 
крае на 12 октября составил 
2331,7 тысячи тонн, что ниже 
итогов прошлого сельхозгода 
примерно на полмиллиона 
тонн.

��� � �������
Однако качественные харак-

теристики мягкой пшеницы 
Сибири значительно лучше 
предыдущих лет.

По качеству, как ни странно, 
лидирует Томская область. Там 
сельским хозяйством занима-
ются всего в трех районах на 
юге и валовой сбор пшеницы 
в 9 раз меньше, чем в Алтай-
ском крае, но она полностью 
продовольственная: 75% ее 
относится к третьему классу, 
остальное – к четвертому.

(Окончание на 2 стр.)

Зерна не так много, зато повысилось качество.

Нарушителям – предписания.

Елена Боброва.Без маски вход и обслуживание запрещены.
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Как получить  
поддержку?

«Я являюсь мамой двоих де-
тей-школьников. Доход нашей 
семьи не превышает десяти 
тысяч рублей на человека. Как 

я могу получить выплату на школьные 
расходы, которая должна быть вместо 
компенсации за питание? 

Ирина Милентьева, г. Барнаул».

На сессии Законодательного Собрания 
были внесены изменения в отдельные за-
коны Алтайского края, согласно которым 
компенсационная выплата на питание 
для школьников заменена на ежегодную 
выплату на школьные нужды.

– Такая выплата предоставляется один 
раз за учебный год на основании обращения 
заявителя в период с 1 сентября по 30 но-
ября, – пояснила во время интернет-кон-
ференции председатель комитета АКЗС по 
социальной политике Татьяна Ильюченко. – 
Однако в этом и следующем учебном году 
ежегодная выплата большинству категорий 
граждан будет предоставляется в беззаяви-
тельном, то есть автоматическом, порядке.

Так, если семья является получателем 
ежемесячного пособия на ребенка (по со-
стоянию на 1 сентября 2020 года) или имеет 
действующую справку о том, что много-
детная, нуждающаяся в дополнительных 
мерах социальной поддержки, или справку 
о признании малоимущей и нуждающейся 
в государственной социальной помощи и 
иных видах соцподдержки, то эта выпла-
та на каждого ребенка предоставляется 
автоматически.

Если семья не стоит на учете как малои-
мущая, то необходимо обратиться в органы 
социальной защиты по месту жительства 
для установления этого статуса.

Средства на школьные нужды уже 
начали поступать получателям, инфор-
мация о которых имеется в краевом 
регистре получателей мер социальной 
поддержки.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

За январь – сентябрь ны-
нешнего года компании 
малого и среднего бизнеса 
привлекли свыше милли-
арда рублей кредитных 
средств под поручительства 
Алтайского фонда развития 
малого и среднего предпри-
нимательства (МСП). Это зна-
чительно больше по сравне-
нию с таким же периодом 
прошлого года. Финансовые 
гарантии регионального фон-
да за девять месяцев 2020-го 
составили 368,3 млн руб.

Значительная часть портфе-
ля выданных поручительств 
– 43,7% – предоставлена по обяза-
тельствам заемщиков, осущест-
вляющих деятельность в сфере 
сельского хозяйства. Большую 
долю кредитов предприятия 
аграрной сферы привлекли в 
этом году в период посевной 
кампании, заключив порядка 
40 договоров поручительства.

Часть кредитов предприни-
матели направили на покупку 
основных средств. Таким обра-
зом, предприятия обновили и 
расширили парк сельхозтех-
ники и оборудования. Сумма 
инвестиционных кредитов, 
привлеченных под гарантии 
фонда, составила 325,3 миллио-
на рублей, из них 132 миллиона 
рублей – доля предприятий сель-
скохозяйственного профиля.

По словам руководителя Цен-
тра предоставления гарантий 
Алтайского фонда МСП Ната-
льи Магель,  хотя это и может 
показаться парадоксальным, но 
никаких упадочных настроений 
в среде представителей малого 
и среднего бизнеса в целом не 
обнаружилось. Наоборот, как раз 
в период пандемии предприя-
тия, используя гарантии фонда,  
стали активно брать кредиты, 
в том числе и на инвестицион-
ные цели.

– Кто-то делал это, ориенти-
руясь на рост курса доллара, 
старясь побыстрее закупить 
оборудование для модернизации 
своего производства; другие – 
чтобы получить стабильный 
лимит, в рамках которого мож-
но уверенно вести финансовую 
деятельность в определенный 
период времени,– рассказывает 
Наталья Магель.

Сегодня, когда во многих 
банках стали  консервативнее 
подходить к определению при-

годных для залога под кредит 
ценностей, предприниматели 
стали обращаться за помощью 
в получении кредита в Центр 
предоставления гарантий Ал-
тайского фонда МСП.

Как отмечает его руководи-
тель, бывает это и в том случае, 
когда банк, согласившись взять 
в качестве залога то или иное 
имущество (скажем, грузовые 
автомобили), обязывает заем-
щика его застраховать. Такая 
процедура, кроме того что за-
нимает достаточно длительное 
время, является еще и довольно 
дорогостоящей. Страховка лишь 
одного объекта может стоить 
порядка 300 тысяч рублей, плюс 
оплата – тоже весомых – услуг 
оценщика, если речь идет о за-
логе недвижимого имущества.

– В таком случае предпри-
ниматель зачастую принима-
ет решение: «Хорошо. Я отдам 
в залог свою квартиру, автомо-
биль либо какое-нибудь обору-
дование, а на остальную сумму 
оформлю гарантию фонда МСП». 
Специалисты фонда наряду с 
кредитующим банком оцени-
вают финансовые возможности 
предпринимателя, после чего 
гарантируют банку получение 
недостающей части залога. В ито-
ге человек не только получает 
значительную экономию, но и 
решает вопрос получения кре-
дита гораздо оперативнее, – по-
ясняет Наталья Магель.– Процесс 
рассмотрения заявки на пору-
чительство занимает не более 
пяти рабочих дней, а зачастую, 
обратившись к нам за гарантией, 
заемщик узнает о том, что его 
обращение рассмотрено уже на 
следующий день.

К этому нужно добавить, что 
сегодня специалисты Центра 
предоставления гарантий го-
товы оказывать и оказывают 
услуги своим клиентам в дис-
танционном формате.

– Мы работаем с рядом банков, 
опираясь на электронную систе-
му взаимодействия, а если речь 
идет о принятии решения по пре-
доставлению гарантии предпри-
нимателю, то на этот случай у 
нас есть программный продукт, 
разработанный еще в 2013 году, 
но особенно актуальный именно 
сейчас, – делится Магель важной 
для многих предпринимателей 
информацией. 

Константин СОМОВ

  ЭКОНОМИКА .

  СИТУАЦИЯ .

Выплаты  
не положены?
Врачи инфекционного отделения ЦГБ Бийска 
намерены отказаться от круглосуточного при-
ема: не будут дежурить по ночам, в выходные 
и праздничные дни. Они не получают доплаты 
за работу с коронавирусными больными как в 
ковидных госпиталях, хотя часть пациентов 
инфицирована. Именно в этом отделении ле-
жат люди до получения результатов теста.

В свою очередь Минздрав Алтайского края дал официальное 
разъяснение. Выплаты осуществляются по двум постановлениям 
Правительства РФ. На доплату по постановлению № 415 вправе 
претендовать медработники, которые занимаются лечением 
пациентов с коронавирусной инфекцией или входят в группу 
риска заражения COVID-19. Например, работники поликлиник 
и те, кто оказывает первичную медико-санитарную помощь. 
Доплаты по постановлению № 484 положены только сотрудни-
кам, которые непосредственно участвуют в лечении инфици-
рованных. Это медики ковидных госпиталей.

По постановлению № 415 размер выплаты зависит от средней 
зарплаты. Например, врачи скорой помощи, поликлиник и поли-
клинических отделений получают стимулирующие – 80% от сред-
немесячного дохода по краю, средний медицинский персонал – 40%. 
В стационарах врачам выплачивают 100%, средним медработникам 
причитается половина, а младшему медперсоналу – 30%.

«Среди этих специалистов есть хирурги, травматологи, аку-
шеры-гинекологи, терапевты и инфекционисты. Это доплаты 
именно за потенциальный риск инфицирования», – подчерки-
вают в Минздраве региона.

Второй федеральный документ предполагает фиксированные 
выплаты медицинским работникам в ковидных госпиталях. 
Врачам стационаров выплачивается ежемесячно 80 тысяч рублей, 
среднему медицинскому персоналу – 50 тысяч, младшему – 
25 тысяч рублей в месяц.

В министерстве разъяснили, что бийская Центральная го-
родская больница ковидным госпиталем не является. Поэтому 
федеральные выплаты работникам инфекционного отделения 
положены только по постановлению № 415.

«Риск инфицирования есть не только у специалистов инфек-
ционного отделения, но и любых других отделений больницы. 
С апреля стимулирующие получили 445 медработников. Мы 
понимаем требования работников, но обязаны осуществлять 
доплаты строго в соответствии с федеральным законодатель-
ством», – заявил главврач Сергей Некрасов.

В Минздраве края также уточнили, что из бийской городской 
больницы ранее поступали обращения. Проводились проверки, 
но они не выявили нарушений по начислению стимулирую-
щих выплат.

Сейчас рассматривается возможность развертывания на базе 
этого лечебного учреждения ковидного госпиталя. В этом слу-
чае медики будут получать фиксированные доплаты в рамках 
постановления № 484.

Подготовила Светлана РУСИНА

Но и в нашем регионе качество 
оказалось выше. Результаты мони-
торинговых исследований более 
миллиона тонн алтайской пшени-
цы подтверждают, что 91% ее мож-
но считать продовольственной.

«Это абсолютный многолетний 
рекорд качества пшеницы Алтая, – 
говорит Мария Шостак. – В пре-
дыдущем сельскохозяйственном 
году  на эту дату она на 81% соот-
ветствовала продовольственной».

Выявлены рекордные за послед-
ние 10 лет объемы пшеницы 3-го 
класса – 58%, а в 2019 году ее доля 

была 44%. Соответственно,  про-
цент ценного зерна 2020 года будет 
сверх значений предыдущих лет.

Исследованные партии были 
выращены во всех семи почвен-
но-климатических зонах региона. 
Большая часть обследованного уро-
жая пшеницы Бийско-Чумышской, 
Приалейской, Западно-Кулундин-
ской зон региона по праву носит 
звание «тройки».

Степень налива и созревания 
зерна из некоторых районов дости-
гает невероятных значений для 
пшеницы. Массовая доля белка для 
«тройки» нового урожая колеблется 
от 12,8 до 16,5%. На эти даты про-

шлого года верхний предел белка 
не превышал 14,5%. Стекловидность 
алтайской пшеницы в этом году 
доходит до 45–55%, что говорит о 
качестве внутренней структуры 
зерна и пригодности его для про-
изводства макаронных изделий.

Отличной новостью этой осени 
директор Алтайского филиала ФГБУ 
«Центр оценки качества зерна» счи-
тает то, что впервые за многие годы 
в нашем крае выявлена пшеница 
1-го класса, с высочайшей клей-
ковиной, стекловидностью более 
60%, натурным весом 812 г/л. Такое 
зерно пользуется спросом у перера-
ботчиков и имеет максимальную 

цену. Хотя не самую привлекатель-
ную. Например, в конце августа, по 
данным аналитической компании 
«ПроЗерно», разница в стоимости 
между пшеницей с повышенным 
протеином (хайпро) – 2-го класса и 
выше – и обычной продовольствен-
ной на мировом рынке составля-
ла примерно 40 долларов США за 
тонну. А 10 лет назад разница была 
100 долларов.

Однако сельхозпроизводителей 
края должно радовать, что цены 
на «тройку» продолжают рост и 
уже достигли 15 тысяч рублей за 
тонну.

Евгений ШУМИЛОВ

Главный эпидемиолог 
Алтайского края Ирина 
Переладова считает, 
что оснований для па-
нических настроений 
нет. Она уверена, что 
официальная ста-
тистика по COVID-19 
отражает реальное 
положение дел. В свою 
очередь в Роспотреб-
надзоре заверяют, что 
действующих огра-
ничительных меро-
приятий достаточно. 
Правда, их должны со-
блюдать все до единого 
жителя края.

Что на самом деле?
– Вся информация по забо-

леваемости коронавирусом, 
которую дает оперативный 
штаб, соответствует действи-
тельности. То, что сегодня про-
исходит в Российской Федера-
ции и Алтайском крае, – это 
звенья одной цепи. Ситуация в 
регионе отражает общее поло-
жение дел по стране, – заявила 
Ирина Переладова.

В целом санитарно-эпиде-
миологическая ситуация в 
регионе по сравнению с преды-
дущей неделей ухудшилась. По 
словам заместителя руководи-
теля управления Роспотребнад-
зора по краю Ульяны Калини-
ной, показатель заболеваемости 
вырос с 662 до 716,1 на 100 тысяч 
населения. Ежедневный темп 
прироста достиг 1,25%.

Официально подтвержде-
но более 16,5 тысячи случаев 
коронавирусной инфекции. 
Отдельно на амбулаторном на-
блюдении находятся бессим-
птомные вирусоносители – 
их сейчас свыше 5,2 тысячи 
человек.

– В статистику, согласно 
рекомендациям Минздрава, 
включаются клинически вы-
раженные формы. Бессим-
птомные инфицированные не 
включаются, но все противоэ-
пидемические мероприятия в 
отношении них и окружающих 
лиц ведутся, – разъяснила она.

Сейчас охват тестирования 
составляет 258 на 100 тысяч 
населения. При этом в послед-
нюю неделю на территории 
края проводится от 6 до 7 ты-
сяч исследований в сутки.

– Лаборатории работают 
в полную силу. Рассматрива-
ется вопрос о возможности 
увеличения лабораторной 
мощности. Так, две частные 
лаборатории подключены к 
бесплатному тестированию. 
Но, к сожалению, объем огра-
ничен. Там тестируют матери-
ал из клиник, которые закре-
плены данными частными 

учреждениями, – рассказала 
Ульяна Калинина.

В свою очередь Ирина Пе-
реладова заметила, что сейчас 
много людей, которые обсле-
дуются на коронавирус чуть 
ли не каждый день. Делают 
они это платно в частных 
лабораториях. «Их не пугает 
цена вопроса. Получая отрица-
тельные результаты, все равно 
боятся и идут вновь обследо-
ваться», – рассказала она.

Проблем – нет?
Главный эпидемиолог ре-

гиона констатировала, что 
люди стали значительно чаще 
обращаться в медицинские уч-
реждения. Именно поэтому так 
трудно дозвониться до скорой 
помощи или поликлиники.

– Это связано в первую 
очередь со страхом людей, 
которые сегодня по каждому 

поводу пытаются у медиков по-
лучить заочную консультацию. 
А это занимает время медицин-
ских работников. Скорую ча-
сто загружают вопросами, не 
относящимися к ее компетен-
ции. На самом деле никаких 
проблем, чтобы вызвать вра-
ча, нет. Есть дистанционная 
запись. Есть дистанционный 
центр консультирования, ко-
торый имеет круглосуточную 
горячую линию и т. д., – выска-
зала свою точку зрения Ирина 
Переладова.

Также она обратила внима-
ние на то, что в КТ-диагности-
ке нуждаются не все пациен-
ты. «Это лучевая нагрузка на 
организм. Методика требует 
определенных показаний. 
Решение о необходимости 
проведения компьютерной 
томографии – прерогатива вра-
ча», – подчеркнула главный 
эпидемиолог региона.

Также Переладова высказа-
лась о ситуации с дефицитом 
таких антибиотиков, как ази-
тромицин, левофлоксацин и 
цефтриаксон. Эти медицинские 
препараты часто назначают при 
лечении пневмонии. Но жители 
региона жалуются, что найти 
лекарства в аптеках сложно.

– Лекарственные препара-
ты достаточно серьезного дей-
ствия. Говорить о том, что их 
нет в аптечной сети, не совсем 
правильно. Они есть, но на се-
годняшний день достаточно 
быстро разбираются. Это уже 
другой разговор. Поставки ве-
дутся каждый день, – заверила 
она.

При этом обратила особое 
внимание, что жители регио-
на не должны сами назначать 
себе антибиотики. Только 
врач может выписывать их.

– Наверное, даже хорошо, 
что этих препаратов нет в 
широком доступе. Исполь-
зуя серьезные препараты, 
каждый желающий больше 
бы навредил, нежели помог 
себе, – заметила медик.

Нужны ли  
же�сткие ограничения?

Несмотря на рост заболевае-
мости коронавирусом и ОРВИ, 
в крае пока не намерены вво-
дить жесткие ограничения. По 
мнению Ульяны Калининой, в 
указе губернатора № 44 о про-
тиводействии новой коронави-
русной инфекции прописаны 
все необходимые меры. Это 
и режим самоизоляции для 

граждан старше 65 лет, и ма-
сочный режим, и перевод на 
дистанционный режим рабо-
ты различных учреждений и 
предприятий, и прочее. Также 
введены некоторые ограниче-
ния на проведение массовых 
и спортивных мероприятий.

– В данной ситуации хоте-
лось бы обратиться к руководи-
телям предприятий, организа-
ций и учреждений. Необходимо 
неукоснительно соблюдать все 
прописанное. Гражданам напо-
минаю о трех базовых принци-
пах: масочный режим, гигиена 
рук и социальная дистанция. 
Маска должна плотно закры-
вать рот и нос. Необходимо 
менять ее каждые 2–3 часа, – 
отметила эпидемиолог.

Она особо подчеркнула, 
что введенных ограничений в 
крае достаточно. Но их нужно 
неукоснительно соблюдать. 
Причем это должен делать 
каждый человек, руководи-
тель или глава муниципаль-
ного образования. «И тогда мы 
все-таки справимся», – считает 
Ульяна Калинина.

Она также пояснила, что 
жители края стали более 
ответственно относиться к 
соблюдению масочного ре-
жима – в транспорте, киноте-
атрах, торговых центрах. «Про-
цент наших земляков, которые 
соблюдают масочный режим, 
увеличился. Но этого еще не-
достаточно. А во-вторых, не все 
правильно носят маски», – под-
черкнула специалист.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  «АП»–ИНФО .   АГРОПРОМ .

Отставить панику!

Здесь и сейчас«Тройка» – это хорошо

СПРАВКА
На антитела к коронавирусу в регионе обследованы 
более 21 тысячи человек. У 7,5% выявлены антитела 
класса G (IgG). Это говорит о сложившемся иммуни-
тете.

Введенных ограничений в крае достаточно, считают специалисты.

(Начало на 1 стр.)
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Учли ошибки

  ПАМЯТЬ .

70 лет прошло с тех пор, 
как вблизи дальневосточ-
ных рубежей нашей Роди-
ны загромыхали первые 
залпы корейской войны. 
Данные о которой до сих 
пор засекречены, так как, 
по мнению историков, она 
явилась одной из самых же-
стоких и кровопролитных, 
приведшей к многомилли-
онным жертвам. Одним из 
участников тех событий 
был наш земляк, уроженец 
села Кузнецово Курьинского 
района Владимир Соловков.

Профессию связиста Владимир 
освоил во время армейской служ-
бы в Дальневосточном военном 
округе. Первоначально всё скла-
дывалось удачно, так как его воин-
ская часть находилась не в глухой 
тайге, а в областном центре. Но 
вскоре после начала корейских 
событий в часть пришел приказ 
направить в Пхеньян оборудова-
ние для связи и обслуживающее 
его подразделение.

Так как официально советских 
военнослужащих в Корее быть не 

должно, у ребят изъяли все доку-
менты и переодели их в китайскую 
военную форму, чтобы ни у кого 
не возникало сомнений в том, что 
они являются китайскими добро-
вольцами.

Естественно, что никто из связи-
стов не знал корейского. Поэтому 
к их группе был прикреплен пе-
реводчиком капитан Корейской 
народной армии. По словам Солов-
кова, это был очень образованный 
человек, свободно владеющий 
одиннадцатью иностранными 
языками. Говорили, что он прохо-
дил обучение в одном из советских 

вузов в Ташкенте и учился на одном 
курсе с руководителем Северной 
Кореи – Ким Ир Сеном.

Здесь, на новом месте, у ребят 
поменялись и распорядок дня, и 
бытовые условия. Жить пришлось 
не в городе (Пхеньян был полно-
стью разрушен американскими 
бомбардировками), а в горной 
долине. И не в каменной казар-
ме, а в брезентовых палатках. 
Рядом с ними, в этой же долине, 
находились все правительствен-
ные учреждения этой страны и 
представители иностранных по-
сольств. И всем им нужна была 

связь. Поэтому нашим связистам 
очень часто приходилось недосы-
пать, обеспечивая ее со многими 
городами нашей планеты, сле-
дить за состоянием оборудования, 
чтобы оно не вышло из строя в 
условиях повышенной влажности. 
В общем, выполняли свои прямые 
обязанности. А когда срок служ-
бы закончился, уехали назад в 
Советский Союз.

Рассказывать родным и близ-
ким об этой странице из своей 
биографии Владимиру Соловко-
ву было запрещено. Но прошлое 
вдруг снова напомнило о себе. 
Неожиданно для себя наш герой 
получил приглашение приехать 
в Пхеньян, столицу Северной Ко-
реи, на юбилей ее руководителя 
Ким Ир Сена. Когда гостей стали 
рассаживать за столы, Владимир 
неожиданно для себя увидел, что 
его место находится за правитель-
ственным столом, недалеко от 
Ким Ир Сена. Из своих недавних 
сослуживцев узнал только Алек-
сея Кузина.

После праздничного обеда 
корейское руководство вручило 
государственные награды совет-
ским воинам, которые помогли 
отстоять Северной Корее свою 

независимость. Свою награду 
получил и Владимир Соловков. 
Из рук председателя Верховного 
Совета Кореи ему был вручен ор-
ден солдатской Славы II степени.

Со времени получения этого 
ордена прошло более полувека, 
но Владимир Прокопьевич так 
ни разу и не надел свою награду. 
Почему? Наверное, потому, что в его 
документах нет ни одной отметки, 
что он проходил армейскую службу 
в этой азиатской стране, и, более 
того, в тот самый период, когда 
там велась гражданская война. 
Как мы уже говорили, наши свя-
зисты находились там под видом 
добровольцев из Китая. А если он 
там официально не был, следова-
тельно, и награды быть не должно.

Но сейчас, когда стало можно 
говорить о данных событиях, 
дети ветерана сумели перевести 
с корейского языка на русский те 
документы, которые хранились в 
семейном архиве, после чего им 
стали известны новые, малоиз-
вестные до этого подробности из 
жизни своего отца. Подробности, 
о которых много лет было запре-
щено говорить.

Владимир ТУРУЛИН 
(фото автора).

Орден от Ким Ир Сена

Собственно, и дальше 
некоторые представители 
точек общественного пита-
ния реагировали так, слов-
но о мерах профилактики 
слышали впервые. Не мог-
ли, например, внятно объ-
яснить, почему у прилавка 
нет разметки, которая ука-
зывала бы, как покупатель 
должен соблюдать социаль-
ную дистанцию. У кого-то 
по неизвестной причине 
не оказалось перчаток на 
руках. И то, что обработка 
воздуха в зоне работы пер-
сонала – тоже необходимая 
мера профилактики, похо-
же, для многих продавцов 
стало большой новостью.

Поэтому начальник от-
дела надзора за гигиеной 
детей и подростков и гигие-
ной питания Управления 
Роспотребнадзора по краю 
Елена Боброва каждый раз 
терпеливо объясняла, как 
все должно быть на самом 
деле. А также информиро-

вала работников торговых 
точек, что в адрес их руко-
водства будет подготовлено 
предписание о проведении 
дополнительных санитар-
но-противоэпидемических 
мероприятий.

За то, что люди за стой-
кой кафе не помн ят о 
необходимых санитарно-
эпидемиологических требо-
ваниях, отвечают владель-
цы торговых точек.

– Правила действуют уже 
достаточно давно, предста-
вители юридических лиц и 
индивидуальные предпри-
ниматели обязаны их знать. 
И исполнять, – сказала Елена 
Боброва. – Они есть в откры-
том доступе и доводятся до 
сведения хозяйствующих 
субъектов в ходе обучения.
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Всего участники рейда 

проверили 15 предприятий 
общественного питания 
или торгующих продоволь-
ственными товарами.

По результатам рейда 
в адрес пяти из них бу-
дут подготовлены пред-
писания по проведению 
дополнительных санитар-
но-противоэпидемических 
мероприятий. Основные 
нарушения: отсутствие 
разметки, позволяющей 
посетителям соблюдать 
социальную дистанцию, 
отсутствие приборов для 
обеззараживания воздуха.

В предписаниях будут 
установлены короткие сро-
ки для их устранения. Затем, 
после согласования с проку-
ратурой края, если требова-
ния так и останутся невы-
полненными, нарушителя 
привлекут к административ-
ной ответственности.

Она предусмотрена ста-
тьей 6.3. части 2 КоАП РФ. 
Штрафы здесь довольно 
высокие. На граждан – от 
15 000 до 40 000 рублей. 
На должностных лиц – от 
50 000 до 150 000 рублей. На 
лиц, ведущих предпринима-
тельскую деятельность без 

образования юридического 
лица, – от 50 000 до 150 000 
рублей или администра-
тивное приостановление 
деятельности на срок до 
90 суток. На юридических 
лиц – от 200 000 до 500 000 ру-
блей или административное 
приостановление деятельно-
сти на срок до 90 суток.

Конечно,  такое наказание 
может серьезно ударить по 
карману. Но, к сожалению, 
находятся люди, которые 
не обращают внимания на 
первые предписания. И ма-
териалы в отношении них 
уходят в суд. И подобные 
рейды будут продолжаться.

Пока коронавирусная ин-
фекция, судя по статистике, 
не собирается отступать. 
И только меры профилакти-
ки, нравятся всем нам они 
или нет, дают шанс на то, 
что когда-нибудь мы вер-
немся к нормальной жизни. 
А пока надо еще набраться 
терпения.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Бороться с заразой и… терпеть
(Начало на 1 стр.)

  ТЕМА ДНЯ .

Министр образования и 
науки Алтайского края 
Максим Костенко наде-
ется, что вторая чет-
верть в школах пройдет 
в традиционном форма-
те. В то же время он не 
исключил, что возмож-
но возвращение дистан-
ционного обучения. «Это 
50 х 50», – заявил он.
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С 24 октября в образователь-
ных учреждениях начинаются 
каникулы, которые из-за сложной 
эпидемиологической обстановки 
продлятся 16 дней. Этого времени 
должно хватить, чтобы прервать 
цепочку передачи инфекции. 
Дети выйдут в школы 9 ноября.

– Надеемся, что обучение бу-
дет вестись в очном формате и мы 
сможем доучиться в школах до 
конца второй, самой маленькой 
четверти, – заметил министр.

Сейчас на досрочные каникулы 
ушли 12 школ, в которых порядка 
6 тысяч обучающихся. Учрежде-
ния образования, в которых 30% 
и более учителей находятся на 
больничном, могут принимать 
решение об этом сами.

В регионе приостановлен учеб-
ный процесс в 13 учреждениях 
образования. Три школы ушли 
на дистант по ковиду – это Кулун-
динская, Бурлинская и Брусенцев-
ская. Кстати, последняя с 20 октяб-

ря ввела досрочные каникулы. 
Из-за ОРВИ полностью перестали 
работать еще 10 школ. Закрыты 
также два дошкольных учрежде-
ния, одно – среднего специально-
го образования.

– 67 учителей из 21 тысячи по 
краю имеют положительный тест 
на COVID-19. Также инфицирова-
ны порядка 65 учеников, – расска-
зал Максим Костенко.

Т����� ������  
�� ��������

Для учеников школ, закры-
тых на карантин, организова-
но удаленное обучение, чтобы 
они не отстали от программы. 

Сейчас в крае порядка 5–6 ты-
сяч детей учатся дистанционно. 
Используются разные форматы, 
онлайн-платформы и т. д.

Кроме того, Минобрнауки края 
рекомендовало учреждениям до-
полнительного образования с 
19 октября по 19 ноября перейти 
на дистанционный формат рабо-
ты. Всего речь идет о более чем 
100 организациях. Сюда не входят 
музыкальные школы, учрежде-
ния спорта или культуры.

– Мы предложили перейти на 
удаленное обучение там, где это 
возможно. Рекомендации даем ис-
ходя из общей установки по краю: 
работодателям предписали мак-
симально перевести сотрудников 

на дистанционный формат рабо-
ты. Но только директор краевого 
или муниципального учреждения 
может принять решение своим 
приказом, – пояснил министр.

Он подчеркнул, что все зави-
сит от ситуации конкретно в том 
муниципалитете, где находит-
ся учреждение допобразования. 
В городах санитарно-эпидемиоло-
гическая обстановка напряжен-
ная, в селах – спокойнее.

– Вынести какое-то универсаль-
ное решение в данной ситуации 
нельзя. Оно не будет эффективно 
работать. Поэтому должны быть 
адресные и точечные решения 
конкретно по учреждениям, – 
резюмировал министр.
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Также Максим Костенко оце-

нил дистанционное обучение, 
которое было организовано вес-
ной. «Там, где имели необходимые 
ресурсы и компетенции, получи-
лось неплохо. Многие школы даже 
организовали локальные сети, 
разработали свои образователь-
ные платформы. Они помогли реа-
лизовать обучение в отдаленном 
формате», – объяснил он.

По мнению министра, не все 
учителя были психологически 
готовы к работе в таком формате. 
Так же как и родители, которые 
оказались в такой нестандартной 
ситуации.

– Совершенно другой формат, 
плюс занятость на работе, плюс 
море житейских проблем… Поэ-
тому некоторые родители воспри-
няли это как проблему. Но, думаю, 
сейчас уже многие психологиче-
ски готовы. Кроме того, мы тоже 
сделали выводы и обобщили всё 
в методические рекомендации. 
Например, объем домашнего за-
дания. Или то, что оно должно 
быть адекватно ситуации. Ребен-
ку по физкультуре репетировать 
ведение баскетбольного мяча в 
квартире невозможно. Поэтому 
надо исходить из принципа ра-
зумности, – рассказал министр 
образования и науки края.

Он обратил особое внимание, 
что родители и педагоги находятся 
по одну сторону баррикад. Поэтому 
они вместе должны обеспечить 
благополучие ребенка.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» администрация Гилёвского сельсовета 
Локтевского района Алтайского края уведомляет собственников и возможных на-
следников умерших собственников земельных долей, расположенных на террито-
рии Гилёвского сельсовета Локтевского района Алтайского края: Нехорошева Е.И.,  
Лёвкина А.Т., Лопарёв А.И., Шеина Е.К., Дёмин И.И., Гребенников И.Ф., Шадымов Ю.Н.,  
Глушкова П.К., Шамаева Т.М., Гребенников И.Ф., Носкова А.М., Здвигинцев Л.А., Гребен-
ников А.С., Гребенникова Л.С., Устинов Н.Л., Попова И.И., Комова Л.Я., Надточев О.С.,  
о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извещения 
в краевой газете «Алтайская правда» будет утвержден список невостребованных 
земельных долей для обращения в суд с требованием о признании права муници-
пальной собственности на земельные доли. Собственники земельных долей или 
наследники умерших собственников могут в течение указанного срока восполь-
зоваться своим правом, направив письменное уведомление в администрацию Ги-
лёвского сельсовета Локтевского района Алтайского края по адресу: 658413, Ал-
тайский край, Локтевский район, с. Гилёво, ул. Мира, д. 39. Тел. 8 (385-86) 22-3-43.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик – Крынин Алексей Дмитриевич, Алтайский край, Усть-Калманский 

район, с. Огни, ул. Партизанская, д. 54, кв. 2.
Кадастровый инженер – Машинина Н.А., 658150, Алтайский край, Усть-Кал-

манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.ru, 
тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-944-0100, № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040101:1144, находит-
ся примерно в 11 км по направлению на север от ориентира село, расположенного 
за пределами земельного участка, адрес ориентира: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно в рабочее 
время в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Лени-
на, д. 41. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует направ-
лять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Кал-
манка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со дня опубликования насто-
ящего извещения.

Извещение
о раскрытии информации АО «Алтай-Пригород» как субъекта естественных мо-

нополий в сфере железнодорожных перевозок согласно приказу ФАС России № 263 
от 12.04.2011

Информация, обязательная к раскрытию согласно приказу ФАС России № 263 от 
12.04.2011 (в ред. приказа № 158/14 от 13.03.2014), по итогам девяти месяцев 2020 года в пол-
ном объеме размещена на официальном сайте АО «Алтай-Пригород» www.altayprigorod.ru.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

ОСИПОВА 
Станислава Николаевича,

заместителя главного врача по лечебной части краевого государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения «Городская больница № 1, г. Рубцовск».

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

БЕЛЯЕВА 
Сергея Александровича,

заведующего детским отделением гнойной хирургии – врача детского хи-
рурга краевого государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Детская городская клиническая больница № 7, г. Барнаул».

 Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

ВЫСОЦКОГО 
Юрия Александровича,

профессора кафедры анатомии федерального государственного бюджет-
ного образовательного учреждения высшего образования «Алтайский госу-
дарственный медицинский университет» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Нечепуренко
Владимир 
Яковлевич

Нечепуренко
Владимир 
Яковлевич

19 октября 2020 года на 80-м году жизни скончался быв-
ший генеральный директор ОАО «Кучуксульфат» Нече-
пуренко Владимир Яковлевич, 6 апреля 1941 года рожде-
ния, руководивший предприятием с 1982 по 2012 год.

В 1976 году Владимир Яковлевич был назначен глав-
ным инженером Кучукского сульфатного завода. В этой 
должности он проявил себя грамотным и энергичным 
специалистом, обладающим высокими организаторски-
ми способностями. И его профессионализм был оценен 
по достоинству.

В 1982 году приказом министра химической промыш-
ленности СССР Владимир Яковлевич был назначен на 
должность директора Кучукского сульфатного завода.

Ровно 30 лет он возглавлял предприятие и прошел все 
вехи его становления от Кучукского сульфатного завода 
до ОАО «Кучуксульфат». Эти годы выпали на периоды мас-
штабных социально-экономических перемен, под руко-
водством Владимира Яковлевича предприятие смогло не 
просто выжить, но и войти в рыночные условия в новом 
качестве, с большим потенциалом дальнейшего развития.

В решении производственных задач Владимиру Яков-
левичу удавалось органично сочетать профессионализм, азарт и здравый смысл. 
За годы его руководства завод был практически полностью перестроен, что по-
зволило предприятию стабильно работать и развиваться.

Под руководством Владимира Яковлевича ОАО «Кучуксульфат» добилось боль-
ших высот и признания мирового профессионального сообщества. Предприятие 
неоднократно было удостоено множества престижных наград за высокое каче-
ство продукции, передовые технологии производства и значительные достиже-
ния в социально-экономический сфере.

Владимир Яковлевич всегда по-отечески относился к коллективу. Для него 
была важна жизнь заводчан и их близких, их благополучие. С каждым годом 
он принимал решение по расширению комплекса социальных льгот и гаран-
тий. Также он проявлял заботу о жителях поселка Степное Озеро, который за бо-
лее чем 36-летнюю жизнь в нем стал для него по-настоящему родным. Так, в на-
чале 2012 года Владимир Яковлевич предложил совету директоров создать при  
ОАО «Кучуксульфат» благотворительный фонд «Забота», который начал свою ра-
боту с 1 апреля 2012 года. Средства фонда распределяются на оказание адресной 
материальной помощи жителям р. п. Степное Озеро, попавшим в трудную жизнен-
ную ситуацию, семьям, нуждающимся в мерах социальной поддержки, на благо-
устройство поселка и реализацию общественно значимых проектов.

Плодотворная деятельность Владимира Яковлевича была отмечена многими 
наградами. В 1999 году указом Президента Российской Федерации ему присвое-
но звание «Заслуженный химик Российской Федерации. В 2000 году на Всерос-
сийском конгрессе лучших менеджеров ему вручили Национальную премию 
имени Петра Великого.

В ноябре 2012 года Владимир Яковлевич вышел на заслуженный отдых, но 
по-прежнему сохранял активную жизненную позицию, являлся членом совета 
директоров и принимал непосредственное участие в его работе.

Традиции, заложенные Владимиром Яковлевичем, продолжают жить и яв-
ляются надежной точкой опоры для сохранения и приумножения потенциала 
ОАО «Кучуксульфат».

Совет директоров, администрация, коллектив, профсоюз и совет ветеранов  
ОАО «Кучуксульфат» глубоко скорбят по поводу смерти Нечепуренко Владимира 
Яковлевича и выражают искренние соболезнования его родным и близким. 

19 октября ушел из жизни бывший генеральный ди-
ректор ОАО «Кучуксульфат» Нечепуренко Владимир 
Яковлевич.

Владимир Яковлевич родился 6 апреля 1941 года в селе 
Черемшанка Тюменцевского района Алтайского края. 
Трудовую деятельность начал после окончания средней 
школы в 1958 году на барнаульском заводе № 521 (комби-
нате химических волокон) учеником слесаря механиче-
ского цеха. В 1969 году окончил Алтайский политехни-
ческий институт им. И.И. Ползунова. Был направлен на 
Новотроицкий завод хромовых соединений в Оренбург-
скую область, где работал в основном производстве масте-
ром, старшим мастером, технологом цеха производства 
сернистого натрия, заместителем начальника производ-
ственно-технического отдела. В 1976 году по распоря-
жению начальника Всесоюзного объединения содовой 
промышленности был откомандирован в распоряжение 
директора Кучукского сульфатного завода для работы в 
должности главного инженера.

Проявил себя грамотным и энергичным инженером, 
обладающим хорошими организаторскими способностя-

ми. Много сил и энергии отдавал решению вопросов улучшения производства, 
качества выпускаемой продукции. Проявлял решительность и настойчивость, 
инициативу и самостоятельность. В1982 году Нечепуренко Владимир Яковлевич 
приказом министра химической промышленности был назначен директором Ку-
чукского сульфатного завода.

В работе Владимир Яковлевич проявлял высокую требовательность и спра-
ведливость. Благодаря его мудрым решениям предприятию удалось выстоять в 
сложные 90-е годы.

Огромное внимание, как директор градообразующего предприятия, уделял 
развитию поселка Степное Озеро.

Нечепуренко Владимир Яковлевич пользовался заслуженным авторитетом 
и уважением среди коллектива, всегда находил компромиссные варианты ре-
шения насущных проблем. В 1999 году Указом Президента Российской Феде-
рации ему присвоено звание «Заслуженный химик Российской Федерации». 
Нечепуренко – обладатель диплома шестого всероссийского конкурса «Карье-
ра–99», лауреат национальной общественной премии имени Петра Великого 
«Лучший менеджер России». Неоднократно признавался лучшим руководите-
лем предприятия: пять раз завоевывал звание «Директор года», награжден ме-
далью «За заслуги в труде». В 2011 году был удостоен ордена «За заслуги перед 
Алтайским краем» II степени. На заслуженный отдых Нечепуренко Владимир 
Яковлевич ушел в 2012 году.

Светлая память об этом замечательном человеке всегда будет жить в сердцах 
тех, кто его знал и высоко ценил.

Администрация Благовещенского района, районный Совет народных депу-
татов выражают глубокие соболезнования родным, близким, коллегам, дру-
зьям Нечепуренко Владимира Яковлевича.
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  ОБРАЗОВАНИЕ .

Учли ошибки

  ПАМЯТЬ .

70 лет прошло с тех пор, 
как вблизи дальневосточ-
ных рубежей нашей Роди-
ны загромыхали первые 
залпы корейской войны. 
Данные о которой до сих 
пор засекречены, так как, 
по мнению историков, она 
явилась одной из самых же-
стоких и кровопролитных, 
приведшей к многомилли-
онным жертвам. Одним из 
участников тех событий 
был наш земляк, уроженец 
села Кузнецово Курьинского 
района Владимир Соловков.

Профессию связиста Владимир 
освоил во время армейской служ-
бы в Дальневосточном военном 
округе. Первоначально всё скла-
дывалось удачно, так как его воин-
ская часть находилась не в глухой 
тайге, а в областном центре. Но 
вскоре после начала корейских 
событий в часть пришел приказ 
направить в Пхеньян оборудова-
ние для связи и обслуживающее 
его подразделение.

Так как официально советских 
военнослужащих в Корее быть не 

должно, у ребят изъяли все доку-
менты и переодели их в китайскую 
военную форму, чтобы ни у кого 
не возникало сомнений в том, что 
они являются китайскими добро-
вольцами.

Естественно, что никто из связи-
стов не знал корейского. Поэтому 
к их группе был прикреплен пе-
реводчиком капитан Корейской 
народной армии. По словам Солов-
кова, это был очень образованный 
человек, свободно владеющий 
одиннадцатью иностранными 
языками. Говорили, что он прохо-
дил обучение в одном из советских 

вузов в Ташкенте и учился на одном 
курсе с руководителем Северной 
Кореи – Ким Ир Сеном.

Здесь, на новом месте, у ребят 
поменялись и распорядок дня, и 
бытовые условия. Жить пришлось 
не в городе (Пхеньян был полно-
стью разрушен американскими 
бомбардировками), а в горной 
долине. И не в каменной казар-
ме, а в брезентовых палатках. 
Рядом с ними, в этой же долине, 
находились все правительствен-
ные учреждения этой страны и 
представители иностранных по-
сольств. И всем им нужна была 

связь. Поэтому нашим связистам 
очень часто приходилось недосы-
пать, обеспечивая ее со многими 
городами нашей планеты, сле-
дить за состоянием оборудования, 
чтобы оно не вышло из строя в 
условиях повышенной влажности. 
В общем, выполняли свои прямые 
обязанности. А когда срок служ-
бы закончился, уехали назад в 
Советский Союз.

Рассказывать родным и близ-
ким об этой странице из своей 
биографии Владимиру Соловко-
ву было запрещено. Но прошлое 
вдруг снова напомнило о себе. 
Неожиданно для себя наш герой 
получил приглашение приехать 
в Пхеньян, столицу Северной Ко-
реи, на юбилей ее руководителя 
Ким Ир Сена. Когда гостей стали 
рассаживать за столы, Владимир 
неожиданно для себя увидел, что 
его место находится за правитель-
ственным столом, недалеко от 
Ким Ир Сена. Из своих недавних 
сослуживцев узнал только Алек-
сея Кузина.

После праздничного обеда 
корейское руководство вручило 
государственные награды совет-
ским воинам, которые помогли 
отстоять Северной Корее свою 

независимость. Свою награду 
получил и Владимир Соловков. 
Из рук председателя Верховного 
Совета Кореи ему был вручен ор-
ден солдатской Славы II степени.

Со времени получения этого 
ордена прошло более полувека, 
но Владимир Прокопьевич так 
ни разу и не надел свою награду. 
Почему? Наверное, потому, что в его 
документах нет ни одной отметки, 
что он проходил армейскую службу 
в этой азиатской стране, и, более 
того, в тот самый период, когда 
там велась гражданская война. 
Как мы уже говорили, наши свя-
зисты находились там под видом 
добровольцев из Китая. А если он 
там официально не был, следова-
тельно, и награды быть не должно.

Но сейчас, когда стало можно 
говорить о данных событиях, 
дети ветерана сумели перевести 
с корейского языка на русский те 
документы, которые хранились в 
семейном архиве, после чего им 
стали известны новые, малоиз-
вестные до этого подробности из 
жизни своего отца. Подробности, 
о которых много лет было запре-
щено говорить.

Владимир ТУРУЛИН 
(фото автора).

Орден от Ким Ир Сена

Собственно, и дальше 
некоторые представители 
точек общественного пита-
ния реагировали так, слов-
но о мерах профилактики 
слышали впервые. Не мог-
ли, например, внятно объ-
яснить, почему у прилавка 
нет разметки, которая ука-
зывала бы, как покупатель 
должен соблюдать социаль-
ную дистанцию. У кого-то 
по неизвестной причине 
не оказалось перчаток на 
руках. И то, что обработка 
воздуха в зоне работы пер-
сонала – тоже необходимая 
мера профилактики, похо-
же, для многих продавцов 
стало большой новостью.

Поэтому начальник от-
дела надзора за гигиеной 
детей и подростков и гигие-
ной питания Управления 
Роспотребнадзора по краю 
Елена Боброва каждый раз 
терпеливо объясняла, как 
все должно быть на самом 
деле. А также информиро-

вала работников торговых 
точек, что в адрес их руко-
водства будет подготовлено 
предписание о проведении 
дополнительных санитар-
но-противоэпидемических 
мероприятий.

За то, что люди за стой-
кой кафе не помн ят о 
необходимых санитарно-
эпидемиологических требо-
ваниях, отвечают владель-
цы торговых точек.

– Правила действуют уже 
достаточно давно, предста-
вители юридических лиц и 
индивидуальные предпри-
ниматели обязаны их знать. 
И исполнять, – сказала Елена 
Боброва. – Они есть в откры-
том доступе и доводятся до 
сведения хозяйствующих 
субъектов в ходе обучения.

П��� �� �������
Всего участники рейда 

проверили 15 предприятий 
общественного питания 
или торгующих продоволь-
ственными товарами.

По результатам рейда 
в адрес пяти из них бу-
дут подготовлены пред-
писания по проведению 
дополнительных санитар-
но-противоэпидемических 
мероприятий. Основные 
нарушения: отсутствие 
разметки, позволяющей 
посетителям соблюдать 
социальную дистанцию, 
отсутствие приборов для 
обеззараживания воздуха.

В предписаниях будут 
установлены короткие сро-
ки для их устранения. Затем, 
после согласования с проку-
ратурой края, если требова-
ния так и останутся невы-
полненными, нарушителя 
привлекут к административ-
ной ответственности.

Она предусмотрена ста-
тьей 6.3. части 2 КоАП РФ. 
Штрафы здесь довольно 
высокие. На граждан – от 
15 000 до 40 000 рублей. 
На должностных лиц – от 
50 000 до 150 000 рублей. На 
лиц, ведущих предпринима-
тельскую деятельность без 

образования юридического 
лица, – от 50 000 до 150 000 
рублей или администра-
тивное приостановление 
деятельности на срок до 
90 суток. На юридических 
лиц – от 200 000 до 500 000 ру-
блей или административное 
приостановление деятельно-
сти на срок до 90 суток.

Конечно,  такое наказание 
может серьезно ударить по 
карману. Но, к сожалению, 
находятся люди, которые 
не обращают внимания на 
первые предписания. И ма-
териалы в отношении них 
уходят в суд. И подобные 
рейды будут продолжаться.

Пока коронавирусная ин-
фекция, судя по статистике, 
не собирается отступать. 
И только меры профилакти-
ки, нравятся всем нам они 
или нет, дают шанс на то, 
что когда-нибудь мы вер-
немся к нормальной жизни. 
А пока надо еще набраться 
терпения.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Бороться с заразой и… терпеть
(Начало на 1 стр.)

  ТЕМА ДНЯ .

Министр образования и 
науки Алтайского края 
Максим Костенко наде-
ется, что вторая чет-
верть в школах пройдет 
в традиционном форма-
те. В то же время он не 
исключил, что возмож-
но возвращение дистан-
ционного обучения. «Это 
50 х 50», – заявил он.
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С 24 октября в образователь-
ных учреждениях начинаются 
каникулы, которые из-за сложной 
эпидемиологической обстановки 
продлятся 16 дней. Этого времени 
должно хватить, чтобы прервать 
цепочку передачи инфекции. 
Дети выйдут в школы 9 ноября.

– Надеемся, что обучение бу-
дет вестись в очном формате и мы 
сможем доучиться в школах до 
конца второй, самой маленькой 
четверти, – заметил министр.

Сейчас на досрочные каникулы 
ушли 12 школ, в которых порядка 
6 тысяч обучающихся. Учрежде-
ния образования, в которых 30% 
и более учителей находятся на 
больничном, могут принимать 
решение об этом сами.

В регионе приостановлен учеб-
ный процесс в 13 учреждениях 
образования. Три школы ушли 
на дистант по ковиду – это Кулун-
динская, Бурлинская и Брусенцев-
ская. Кстати, последняя с 20 октяб-

ря ввела досрочные каникулы. 
Из-за ОРВИ полностью перестали 
работать еще 10 школ. Закрыты 
также два дошкольных учрежде-
ния, одно – среднего специально-
го образования.

– 67 учителей из 21 тысячи по 
краю имеют положительный тест 
на COVID-19. Также инфицирова-
ны порядка 65 учеников, – расска-
зал Максим Костенко.
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Для учеников школ, закры-
тых на карантин, организова-
но удаленное обучение, чтобы 
они не отстали от программы. 

Сейчас в крае порядка 5–6 ты-
сяч детей учатся дистанционно. 
Используются разные форматы, 
онлайн-платформы и т. д.

Кроме того, Минобрнауки края 
рекомендовало учреждениям до-
полнительного образования с 
19 октября по 19 ноября перейти 
на дистанционный формат рабо-
ты. Всего речь идет о более чем 
100 организациях. Сюда не входят 
музыкальные школы, учрежде-
ния спорта или культуры.

– Мы предложили перейти на 
удаленное обучение там, где это 
возможно. Рекомендации даем ис-
ходя из общей установки по краю: 
работодателям предписали мак-
симально перевести сотрудников 

на дистанционный формат рабо-
ты. Но только директор краевого 
или муниципального учреждения 
может принять решение своим 
приказом, – пояснил министр.

Он подчеркнул, что все зави-
сит от ситуации конкретно в том 
муниципалитете, где находит-
ся учреждение допобразования. 
В городах санитарно-эпидемиоло-
гическая обстановка напряжен-
ная, в селах – спокойнее.

– Вынести какое-то универсаль-
ное решение в данной ситуации 
нельзя. Оно не будет эффективно 
работать. Поэтому должны быть 
адресные и точечные решения 
конкретно по учреждениям, – 
резюмировал министр.
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Также Максим Костенко оце-

нил дистанционное обучение, 
которое было организовано вес-
ной. «Там, где имели необходимые 
ресурсы и компетенции, получи-
лось неплохо. Многие школы даже 
организовали локальные сети, 
разработали свои образователь-
ные платформы. Они помогли реа-
лизовать обучение в отдаленном 
формате», – объяснил он.

По мнению министра, не все 
учителя были психологически 
готовы к работе в таком формате. 
Так же как и родители, которые 
оказались в такой нестандартной 
ситуации.

– Совершенно другой формат, 
плюс занятость на работе, плюс 
море житейских проблем… Поэ-
тому некоторые родители воспри-
няли это как проблему. Но, думаю, 
сейчас уже многие психологиче-
ски готовы. Кроме того, мы тоже 
сделали выводы и обобщили всё 
в методические рекомендации. 
Например, объем домашнего за-
дания. Или то, что оно должно 
быть адекватно ситуации. Ребен-
ку по физкультуре репетировать 
ведение баскетбольного мяча в 
квартире невозможно. Поэтому 
надо исходить из принципа ра-
зумности, – рассказал министр 
образования и науки края.

Он обратил особое внимание, 
что родители и педагоги находятся 
по одну сторону баррикад. Поэтому 
они вместе должны обеспечить 
благополучие ребенка.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» администрация Гилёвского сельсовета 
Локтевского района Алтайского края уведомляет собственников и возможных на-
следников умерших собственников земельных долей, расположенных на террито-
рии Гилёвского сельсовета Локтевского района Алтайского края: Нехорошева Е.И.,  
Лёвкина А.Т., Лопарёв А.И., Шеина Е.К., Дёмин И.И., Гребенников И.Ф., Шадымов Ю.Н.,  
Глушкова П.К., Шамаева Т.М., Гребенников И.Ф., Носкова А.М., Здвигинцев Л.А., Гребен-
ников А.С., Гребенникова Л.С., Устинов Н.Л., Попова И.И., Комова Л.Я., Надточев О.С.,  
о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извещения 
в краевой газете «Алтайская правда» будет утвержден список невостребованных 
земельных долей для обращения в суд с требованием о признании права муници-
пальной собственности на земельные доли. Собственники земельных долей или 
наследники умерших собственников могут в течение указанного срока восполь-
зоваться своим правом, направив письменное уведомление в администрацию Ги-
лёвского сельсовета Локтевского района Алтайского края по адресу: 658413, Ал-
тайский край, Локтевский район, с. Гилёво, ул. Мира, д. 39. Тел. 8 (385-86) 22-3-43.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик – Крынин Алексей Дмитриевич, Алтайский край, Усть-Калманский 

район, с. Огни, ул. Партизанская, д. 54, кв. 2.
Кадастровый инженер – Машинина Н.А., 658150, Алтайский край, Усть-Кал-

манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.ru, 
тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-944-0100, № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040101:1144, находит-
ся примерно в 11 км по направлению на север от ориентира село, расположенного 
за пределами земельного участка, адрес ориентира: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно в рабочее 
время в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Лени-
на, д. 41. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует направ-
лять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Кал-
манка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со дня опубликования насто-
ящего извещения.

Извещение
о раскрытии информации АО «Алтай-Пригород» как субъекта естественных мо-

нополий в сфере железнодорожных перевозок согласно приказу ФАС России № 263 
от 12.04.2011

Информация, обязательная к раскрытию согласно приказу ФАС России № 263 от 
12.04.2011 (в ред. приказа № 158/14 от 13.03.2014), по итогам девяти месяцев 2020 года в пол-
ном объеме размещена на официальном сайте АО «Алтай-Пригород» www.altayprigorod.ru.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

ОСИПОВА 
Станислава Николаевича,

заместителя главного врача по лечебной части краевого государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения «Городская больница № 1, г. Рубцовск».

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

БЕЛЯЕВА 
Сергея Александровича,

заведующего детским отделением гнойной хирургии – врача детского хи-
рурга краевого государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Детская городская клиническая больница № 7, г. Барнаул».

 Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

ВЫСОЦКОГО 
Юрия Александровича,

профессора кафедры анатомии федерального государственного бюджет-
ного образовательного учреждения высшего образования «Алтайский госу-
дарственный медицинский университет» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Нечепуренко
Владимир 
Яковлевич

Нечепуренко
Владимир 
Яковлевич

19 октября 2020 года на 80-м году жизни скончался быв-
ший генеральный директор ОАО «Кучуксульфат» Нече-
пуренко Владимир Яковлевич, 6 апреля 1941 года рожде-
ния, руководивший предприятием с 1982 по 2012 год.

В 1976 году Владимир Яковлевич был назначен глав-
ным инженером Кучукского сульфатного завода. В этой 
должности он проявил себя грамотным и энергичным 
специалистом, обладающим высокими организаторски-
ми способностями. И его профессионализм был оценен 
по достоинству.

В 1982 году приказом министра химической промыш-
ленности СССР Владимир Яковлевич был назначен на 
должность директора Кучукского сульфатного завода.

Ровно 30 лет он возглавлял предприятие и прошел все 
вехи его становления от Кучукского сульфатного завода 
до ОАО «Кучуксульфат». Эти годы выпали на периоды мас-
штабных социально-экономических перемен, под руко-
водством Владимира Яковлевича предприятие смогло не 
просто выжить, но и войти в рыночные условия в новом 
качестве, с большим потенциалом дальнейшего развития.

В решении производственных задач Владимиру Яков-
левичу удавалось органично сочетать профессионализм, азарт и здравый смысл. 
За годы его руководства завод был практически полностью перестроен, что по-
зволило предприятию стабильно работать и развиваться.

Под руководством Владимира Яковлевича ОАО «Кучуксульфат» добилось боль-
ших высот и признания мирового профессионального сообщества. Предприятие 
неоднократно было удостоено множества престижных наград за высокое каче-
ство продукции, передовые технологии производства и значительные достиже-
ния в социально-экономический сфере.

Владимир Яковлевич всегда по-отечески относился к коллективу. Для него 
была важна жизнь заводчан и их близких, их благополучие. С каждым годом 
он принимал решение по расширению комплекса социальных льгот и гаран-
тий. Также он проявлял заботу о жителях поселка Степное Озеро, который за бо-
лее чем 36-летнюю жизнь в нем стал для него по-настоящему родным. Так, в на-
чале 2012 года Владимир Яковлевич предложил совету директоров создать при  
ОАО «Кучуксульфат» благотворительный фонд «Забота», который начал свою ра-
боту с 1 апреля 2012 года. Средства фонда распределяются на оказание адресной 
материальной помощи жителям р. п. Степное Озеро, попавшим в трудную жизнен-
ную ситуацию, семьям, нуждающимся в мерах социальной поддержки, на благо-
устройство поселка и реализацию общественно значимых проектов.

Плодотворная деятельность Владимира Яковлевича была отмечена многими 
наградами. В 1999 году указом Президента Российской Федерации ему присвое-
но звание «Заслуженный химик Российской Федерации. В 2000 году на Всерос-
сийском конгрессе лучших менеджеров ему вручили Национальную премию 
имени Петра Великого.

В ноябре 2012 года Владимир Яковлевич вышел на заслуженный отдых, но 
по-прежнему сохранял активную жизненную позицию, являлся членом совета 
директоров и принимал непосредственное участие в его работе.

Традиции, заложенные Владимиром Яковлевичем, продолжают жить и яв-
ляются надежной точкой опоры для сохранения и приумножения потенциала 
ОАО «Кучуксульфат».

Совет директоров, администрация, коллектив, профсоюз и совет ветеранов  
ОАО «Кучуксульфат» глубоко скорбят по поводу смерти Нечепуренко Владимира 
Яковлевича и выражают искренние соболезнования его родным и близким. 

19 октября ушел из жизни бывший генеральный ди-
ректор ОАО «Кучуксульфат» Нечепуренко Владимир 
Яковлевич.

Владимир Яковлевич родился 6 апреля 1941 года в селе 
Черемшанка Тюменцевского района Алтайского края. 
Трудовую деятельность начал после окончания средней 
школы в 1958 году на барнаульском заводе № 521 (комби-
нате химических волокон) учеником слесаря механиче-
ского цеха. В 1969 году окончил Алтайский политехни-
ческий институт им. И.И. Ползунова. Был направлен на 
Новотроицкий завод хромовых соединений в Оренбург-
скую область, где работал в основном производстве масте-
ром, старшим мастером, технологом цеха производства 
сернистого натрия, заместителем начальника производ-
ственно-технического отдела. В 1976 году по распоря-
жению начальника Всесоюзного объединения содовой 
промышленности был откомандирован в распоряжение 
директора Кучукского сульфатного завода для работы в 
должности главного инженера.

Проявил себя грамотным и энергичным инженером, 
обладающим хорошими организаторскими способностя-

ми. Много сил и энергии отдавал решению вопросов улучшения производства, 
качества выпускаемой продукции. Проявлял решительность и настойчивость, 
инициативу и самостоятельность. В1982 году Нечепуренко Владимир Яковлевич 
приказом министра химической промышленности был назначен директором Ку-
чукского сульфатного завода.

В работе Владимир Яковлевич проявлял высокую требовательность и спра-
ведливость. Благодаря его мудрым решениям предприятию удалось выстоять в 
сложные 90-е годы.

Огромное внимание, как директор градообразующего предприятия, уделял 
развитию поселка Степное Озеро.

Нечепуренко Владимир Яковлевич пользовался заслуженным авторитетом 
и уважением среди коллектива, всегда находил компромиссные варианты ре-
шения насущных проблем. В 1999 году Указом Президента Российской Феде-
рации ему присвоено звание «Заслуженный химик Российской Федерации». 
Нечепуренко – обладатель диплома шестого всероссийского конкурса «Карье-
ра–99», лауреат национальной общественной премии имени Петра Великого 
«Лучший менеджер России». Неоднократно признавался лучшим руководите-
лем предприятия: пять раз завоевывал звание «Директор года», награжден ме-
далью «За заслуги в труде». В 2011 году был удостоен ордена «За заслуги перед 
Алтайским краем» II степени. На заслуженный отдых Нечепуренко Владимир 
Яковлевич ушел в 2012 году.

Светлая память об этом замечательном человеке всегда будет жить в сердцах 
тех, кто его знал и высоко ценил.

Администрация Благовещенского района, районный Совет народных депу-
татов выражают глубокие соболезнования родным, близким, коллегам, дру-
зьям Нечепуренко Владимира Яковлевича.
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Среди них – специалисты, рабо-
тающие в новых сельских 3D-кино-
залах. Онлайн-занятия проводят 
преподаватели Центра непрерыв-
ного образования Всероссийского 
государственного института кине-
матографии им. С. А. Герасимова.

Поспорим 
о ценностях

В краевом театре драмы возоб-
новляются читки современной 
драматургии.

27 октября в проекте «Время Ч» 
артисты представят пьесу алтай-
ского драматурга Олега Канина «Ме-
тафизика». «В пьесе чрезвычайное 
происшествие превращает обычное 
родительское собрание в частной 
школе в спор о ценностях современ-
ного общества» – так описывается 
сюжет произведения. Читка пройдет 
на экспериментальной сцене театра.

Олег Канин родился в поселке 
Сибирском в 1992 году, живет в 
Новоалтайске. Его пьесы были 
отмечены на конкурсах «Свобод-
ный театр», «Любимовка», «Евра-
зия», «Время драмы» и других. На 
сцене краевого театра драмы им. 
В.М. Шукшина в 2017 году был 
показан эскиз по его пьесе Crack.

Обучили 
музейщиков

Более 40 сотрудников муници-
пальных музеев региона повыси-
ли квалификацию.

Курсы в онлайн-формате про-
вели Алтайский государственный 
краеведческий музей совместно с 
краевым Домом народного твор-
чества. Актуальной информаци-
ей с музейными работниками 
делились ведущие специалисты 
краевого Минкульта, сотрудники 
государственных, муниципальных 
и частных музеев. Большой инте-
рес вызвали лекции по атрибуции 
музейных предметов, основам по-
строения экспозиции, музейному 
законодательству. Обсуждались 
грантовая политика в сфере культу-
ры, работа с посетителями и многое 
другое.

Любовь КАРПОВА

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
Ползунова, 39, тел. 20-51-44.

«Тыл – наша линия фронта» (6+). Более 200 подлин-
ных предметов, фотографий и документов.

«Алтай мастеровой» (6+). Работы претендентов на 
звание народных мастеров.

«Фонды+» – выставка новых поступлений музея (0+).
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 

тел. 50-22-29.
До 25 октября. «Большой Алтай Федора Торхова» (0+).
Выставка «Игрушка – вещь серьезная» (0+).
«Остался в сердце вечный след войны» (0+). Жи-

вопись.
«Кто грамоте горазд» (0+).
«Православное искусство земли Алтайской» (0+).
«Они были первыми» (0+). Выставка первых по-

ступлений в фонды музея.
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА 

И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел. 50-14-12.
До 1 ноября. «Неравнодушный взгляд» – выставка 

ко Всемирному дню защиты животных (0+).
До 7 ноября. «Сердце сердцу весть передает…» – 

совместная выставка с клубом филокартистов (0+).
«Где-то есть город, в котором тепло». Живопись (0+).
24 октября. 13.00 – экскурсия «Тайна русской 

иконы» (0+). 15.00 – «Заветный вензель: из истории 
письменных принадлежностей» (0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
Выставка «Тайны инквизиции. Орудия пыток 

Средневековья» (16+). Более 50 экспонатов, воссоз-
данных по историческим описаниям и старинным 
гравюрам.

Выставка восковых фигур из Санкт-Петербурга (0+).
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр. Ле-

нина, 111, тел 63-64-91.
До 7 ноября. «Альфред Фризен. Ретроспектива» 

(0+). Персональная выставка известного алтайского 
художника-авангардиста (1929–2019).

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85а, 
тел. 36-98-70.

До 31 октября. «Акварельный дуэт». Выставка На-
тальи Кадиковой и Марины Сафроновой.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 
6г, тел. 8-996-303-4759.

Четверг – воскресенье с 13.00 до 19.00.
«Собрание-8» – выставка молодых художников 

Барнаула (16+). Порядка 250 работ.
24 октября. 14.00 – мастер-класс Варвары Весны 

«Скетчинг акварелью».

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА, ул. Моло-
дежная, 15, тел. 36-97-13.

23–28 октября. Гастроли Драматического театра 
Комсомольска-на-Амуре.

23, 28 октября. 18.30 – «Примадонны» (16+).
24, 25 октября. 10.30 – «Алиса в стране чудес» (6+).
24 октября. 17.30 – «Венецианские близнецы» (16+).
25 октября. 17.30 – «Чисто семейное дело» (16+).
26 октября. 18.30 – «Венецианские близнецы» (16+).
27 октября. 18.30 – «Чисто семейное дело» (16+).
18.30 – «Время Ч». Читка пьесы алтайского драма-

турга Олега Канина «Метафизика» (16+).
29 октября. 18.30 – «Эдит Пиаф» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-03.
23 октября. 18.30 – «Обыкновенное чудо» (12+).
24 октября. 17.00 – «Бальзаминов. ЖенитьБЫ» (12+).
25 октября. 12.00 – «Сказка о царе Салтане» (6+).
17.00 – KIDDO (18+).
29 октября. 18.30 – «Чертова закуска» (6+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
23 октября. 18.30 – премьера «Три мушкетера» (12+).
24 октября. 17.00 – «Цыганский барон» (16+).
25 октября. 11.00 – «Маугли» (с 3 лет).
17.00 – «Любовь и голуби» (12+).
28 октября. 18.30 – премьера «Золотой теленок» (16+).
29 октября. 18.30 – «Ромео и Джульетта» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, 

тел. 50-20-90.
23 октября. 17.00 – премьера Online (с 14 лет).
24 октября. 10.30, 11.30 – театр на подушках. «Име-

нины Мухи» (с 2 лет).
11.00, 13.00 – «Приключение Буратино» (с 5 лет).
Полная программа на сайте: teatr-skazka.com.

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
24 октября. 17.00 – «Лондон – Мадрид. От клас-

сики до эстрады» (6+). Симфонический оркестр, 
дирижер – Дмитрий Лузин. Солист – заслуженный 
артист  Республики Татарстан Альберт Жалилов 
(баритон). При участии солистки АГМТ Юлии Баш-
катовой (сопрано) и мужского вокального ансамбля 
филармонии.

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
24 октября. 11.00 – «Хрумка и волшебная ракета» (6+). 
13.00 – «Космонавтика для детей» (12+). 
15.00 – «Внеземные миры. Путешествие за преде-

лами Солнечной системы» (12+).
Подробная программа на сайте – planetarium22.ru.
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  ЗНАЙ НАШИХ! .

  НОВЫЕ ПОСТУПЛЕНИЯ .

  КРАТКО .

Указом губернатора 
почетное звание «За-
служенный коллектив 
самодеятельного худо-
жественного творче-
ства Алтайского края» 
присвоено образцовому 
ансамблю современно-
го танца «Акварели» 
из Рубцовска.

С����� �� ��������
Так обычно и бывает: к важ-

ному событию идешь долгие 
годы, а случается оно в один 
день. Руководители и воспи-
танники хореографического 
ансамбля «Акварели» до сих 
пор в приподнятом настрое-
нии оттого, что теперь у них 
новый статус. «Заслуженного» 
они получили по заслугам, ко-
торых не счесть.

Яркие рубцовские «Аква-
рели» блистают на сцене не 
первый год. И если представ-
ляется возможность показать 
свое мастерство и принять уча-
стие в творческих состязани-
ях, стараются ее не упустить. 
Редко когда возвращаются без 
победы или призового места. 
Имеются в копилке и Гран-при 
престижных международ-
ных фестивалей-конкурсов, 
таких как «Музыкальная ра-
дуга» (г. Сочи), «Сияние звезд» 
(г. Санкт-Петербург), «Кубок 
Европы» (г. Минск) и других.

Звание дают не за красивые 
глаза, а за хорошие результа-
ты, за творческий подход, за 
многолетний труд, за ту работу, 
которая была проведена за три 
десятка лет и продолжается 
по сей день.

Б������ �����
В 1991 году в Рубцовск 

приехала по распределению 
молоденькая выпускница Ал-
тайского института культуры 
Лариса Станиславская. В Доме 
культуры «Алтайсельмаш» на-
брала две небольшие группы 
и стала обучать детей танцам. 
И делает это почти 30 лет.

Сейчас «Акварели» – боль-
шая дружная семья, которая 
объединяет около 250 ребя-
тишек разного возраста: от 
четырехлеток до подростков.

«Акварели» – это не толь-
ко ежедневные занятия в 
хореографических классах, 
но и поездки на крупные фе-
стивали, конкурсы. Это кон-
церты, открытые уроки. Это 
большая творческая жизнь и 
совместный отдых.

Софья Жемарчукова – без 
пяти минут выпускница, за-
нимается в ансамбле 12 лет и 
в этом году будет прощаться 
с коллективом. Говорит, что 
танцы дали ей очень много: 
и хорошую физическую под-
готовку, и возможность по-
смотреть если не весь мир, 
то многие города России и 
ближнего зарубежья. Они 
позволяют идти по жизни с 
высоко поднятой головой и 
гордо выпрямленной спиной с 
прямом и переносном смысле. 
Неважно, какой путь в даль-
нейшем выберет девушка, она 
уверена, что танцы навсегда 
останутся в ее сердце.

Я�����  ����
За три десятилетия ан-

самбль отнюдь не исчерпал 
себя в творчестве. Танец – это 
картина, только создается 
она не кистями и красками, 
а движениями тела, мимикой. 

Хореограф – художник, а тан-
цор – инструмент, который 
воплощает задуманное. Этот 
инструмент обладает душой, 
талантом, и в результате рож-
дается то, чему рукоплещет 
зритель и выставляет высокие 
баллы жюри.

В репертуар «Акварелей» 
входят народные и стилизо-
ванные танцы, в номерах пе-
реплетаются элементы джаза, 
модерна, эстрады. Создавая 
микс из жанров, ансамбль да-

рит зрителям оригинальные, 
красочные хореографические 
постановки.

– Мы много лет шли к тому, 
чтобы найти свой стиль, – гово-
рит руководитель коллектива 
Лариса Станиславская. – Рабо-
тали в эстрадном, современ-
ном, народном направлениях. 
И в процессе творчества сло-
жился микс. Это называется 

современной стилизацией 
народного танца.

Р������� �����
Танец рождается по-раз-

ному. Иногда его навевает 
музыка. А бывает, что прихо-
дит идея и уже под нее под-
бирается музыкальный и 
хореографический материал. 
Не отвергается и хорошо забы-
тое старое. Прежние наработки 
перекладываются на современ-

ный язык хореографии, и это 
тоже «выстреливает».

– Отражает танец реаль-
ность или это всего лишь 
фантазия – зависит от идеи 
хореографа. Конечно, мы мо-
жем отразить и суровую дей-
ствительность, но всегда же 
хочется сделать красиво. Тем 
более что работаем с детьми, 
а у них всегда непосредствен-

ные, чистые и яркие эмоции. 
Поэтому хочется создать что-
то возвышенное, – рассуждает 
балетмейстер Наталья Нагих.

Как профессионал она со-
стоялась именно в «Акваре-
лях», куда пришла девчонкой 
в 1991 году да так и не смогла 
расстаться.

– Это стало второй семьей, 
мы бежали сюда после уроков. 
И когда встал вопрос, кем я 
буду после школы, сомнений 
не было ни у меня, ни у моих 
родителей. Лариса Станислав-
ская предложила мне остаться 
здесь и дальше развиваться и 
творить вместе, – рассказыва-
ет она.

В���������� 
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«Ну что за танцы в провин-
ции? – скажут скептики. – Са-
модеятельность, да и только!» 
Однако зритель сейчас очень 
требовательный даже по от-
ношению к самодеятельному 
искусству. И в жюри солидных 
конкурсов сидят не дилетан-
ты. Чтобы их зацепить, нужно 
самим себе поднять высокую 
планку и дотянуться до нее.

Чтобы хорошо выступить, 
танец нужно пропустить через 
себя, прочувствовать его и по-
казать в движениях и мимике, 
чтобы зритель понял, о чем хо-
тел сказать исполнитель.

– Помимо основ хореогра-
фии, которые заложены во 
всех программах, мы приви-
ваем воспитанникам чувство 
прекрасного, – продолжает 
Наталья Нагих. – Важная и 
неотъемлемая часть занятий – 
импровизация. Нужно, чтобы 
ребенок умел выражать свои 
эмоции через движение.

По словам Ларисы Станис-
лавской, дети лучше понимают 
современную, чем народную 
хореографию.

– Но мы не стремимся ухо-
дить в модные направления. 
Поэтому народную хореогра-
фию вплетаем в современные 
танцевальные движения. Хо-
чется, чтобы ребята не забыва-
ли наши истоки. И пока это у 
нас получается.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ

(фото из архива 
ансамбля «Акварели»)

«Акварели» пишут 
картину танцем
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Выступление «Акварелей» всегда яркое событие.

Главный хранитель Художественного музея Сергей Глуховских демонстрирует новые экспонаты. Алтай – одна из главных тем художника.

В краевой Художественный 
музей прибыло 38 керамических 
работ выдающегося урожен-
ца Барнаула – заслуженного 
художника России, академика 
Владимира Гориславцева.

Это декоративные вазы, блюда и 
объекты, объединенные двумя глав-
ными темами в его творчестве, – Алтай 
и Санкт-Петербург. Вместе с ранее при-
обретенными и подаренными 25 про-
изведениями Владимира Николаевича 
они войдут в будущую постоянную экс-
позицию в строящемся здании ГХМАК. 
Директор Инна Галкина рассказывает:

– У нас возникла идея наряду с ше-
деврами из запасников показать еще 
и произведения наших земляков, ко-
торые достигли наибольших успехов. 
А это – члены Академии художеств 
Владимир Муратов, Вадим Иванкин, 
Виктор Калинин и Владимир Гори-
славцев. Например, по уникальным 
эскизам живописца Калинина сейчас 
на Колыванском камнерезном заводе 
уже изготавливают две флорентий-
ские мозаики 4 х 5 метров. Они будут 
располагаться на парадной лестнице 
между первым и вторым этажом. И это 
невиданное дело, чтобы региональный 
художественный музей получил навеч-
но работу своего земляка-академика. 
А у Гориславцева не меньшие заслуги 
перед отечественным искусством!

Будущий керамист Владимир 
Гориславцев родился в Барнауле в 
1939 году. Посещал народную изо-

студию Алексея Иевлева при клубе 
завода «Трансмаш», поступил в Алма-
Атинское художественное училище, 
затем – в Пензенское. В 1970 году он 
окончил факультет керамики и стек-
ла Ленинградского высшего художе-
ственно-промышленного училища им. 
В. И. Мухиной и остался в Ленинграде. 
Уже в студенческие годы он стал по-
стоянным участником всесоюзных и 
международных выставок керамики, 
конкурсов и симпозиумов.

Инна Галкина говорит, что худож-
ник был настоящим новатором как в 
системе росписи, так и в системе об-

жига. Работы мэтра хранятся в меж-
дународных музеях керамики Италии 
и Франции, а также в музеях США, 
Швейцарии, Венгрии, Государствен-
ном Русском музее и других. «Когда 
в 2012 году началась реконструкция 
нашего здания, мы подумали: почему 
бы нам не посвятить ему целиком один 
из небольших залов?» – вспоминает 
директор ГХМАК.

Из уже имевшихся 25 работ худож-
ник подарил музею 20. Из нынеш-
ней большой партии передано в дар 
7 произведений. Остальные же приоб-
ретены за счет средств на строитель-

но-монтажные работы: как объясняют 
музейщики, они теперь принадлеж-
ность будущего здания (как и мозаики 
Калинина), то есть будут укреплены 
на стенах.

Что касается новых поступлений, 
то, по словам главного хранителя 
ГХМАК Сергея Глуховских, эти работы 
охватывают огромный период творче-
ства художника – с 1976 по 2000 год. 
Специалист обращает наше внимание 
на ряд уникальных предметов, в част-
ности вазы, состоящие из трех-четырех 
частей, серию объектов, посвященных 
питерским окнам, декоративные компо-

зиции «Невский порт» или автопортрет 
художника в композиции «Зеркало».

Как объяснял сам Владимир Гори-
славцев, керамику расписывают солями 
тяжелых металлов и эта работа дела-
ется практически вслепую. Ведь соли 
«похожи на бледный раствор марган-
цовочки». Лишь после второго обжига 
с глазурью вспыхивает цвет – но, если 
художник промахнулся, исправить уже 
ничего нельзя. И чтобы создавать столь 
утонченные работы, нужно безукори-
зненно соблюдать технологию.

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Для персонального зала


